

FOOTBALL/CHAMPIONNAT D3 DU WOLEU-NTEM, 3E JOURNÉE LES UNIONISTES DE BITAM EFFICACES

GRÂCE aux buts de P. Abessolo (44e) et L. Mombe Assoumou (52e), l'USB a battu Nornado FC. Match comptant pour la 3e levée du championnat D3 du Woleu-Ntem, disputé au stade Gaston-Peyrille de Bitam. Nous y revien-



HANBALL/16E ÉDITION DU TOURNOI NICOLE ASSÉLÉ À PORT-GENTIL L'ÉPREUVE A DÉBUTÉ

DÉMARRÉ avec la phase éliminatoire, samedi dernier, à Port-Gentil, le tournoi Nicole Assélé qui se joue dans sa 16e édition, se poursuit ce lundi avec les matches suivants : Sogara/Mandji Académie (15 h, JH), Stade Mandji/Vision (SD, 16 h), Petro/Sogara (SH, 17 h 30), ASMA/POG Hand

FOOTBALL/ESPAGNE, 24E JOURNÉE DE LA LIGA LE REAL STOPPÉ NET À DOMICILE PAR GÉRONE



Le Real Madrid freiné dans son élan ! Le club merengue a concédé une défaite surprise à domicile contre Gérone (1-2). C'était hier dans le cadre de la 24e jour-🧂 née du championnat

d'Espagne Avec cette défaite, il abandonne la deuxième place à l'Atletico et laisse le leader Barcelone reprendre le

Karaté/7e édition de la coupe de l'ambassadeur du Japon, samedi dernier

Sous le signe de la jeunesse olympique





A l'instar de cette confrontation féminine, les combats ayant marqué la 7e édition de la coupe de l'ambassadeur du Japon organisée, samedi dernier, au Prytanée, par la Fédération gabonaise de karaté do et arts martiaux affinitaires (Fégakama), ont été appréciés diversement

Page 12

Lucarne

Alibi

C'EST un drôle de championnat national de football d'élite qui débute samedi 23 février sur les terrains de Libreville, Owendo, Lambaréné, Mouila, Port-Gentil, Moanda, Lastoursville, Oyem et Bitam. Autant dans sa formule et son format que pour ce qui est de sa durée et de son caractère parfaitement inéquitable.

Sa formule d'abord. Longtemps confrontée à des soucis de financement et à des délais qui se raccourcissaient au fur et à mesure qu'avançait la saison – faut-il rappeler qu'ailleurs, des championnats en sont à leur phase retour, nombre d'entre eux ayant même déjà bouclé les 2/3 de leur parcours ou sont sur le point de le faire ? -, la Ligue nationale de football professionnel (Linafp) a dû se résoudre à organiser son épreuve suivant une formule de poules qui a très peu d'équivalent sous d'autres cieux.

Cette formule, à deux poules comme initialement envisagé, était donc déjà critiquable. Mais que penser à présent qu'est acté un National-Foot 1 à quatre poules, dont deux à trois équipes seulement? Pour une compétition dite professionnelle, on marche tout simplement sur la tête! De fait, c'est chez les amateurs et en allant chercher dans des divisions inférieures qu'on trouve pareille répartition par zones, ainsi qu'adopté par la Linafp. En France, par exemple, c'est le National 2 (championnat de 4e Division) et les divisions en dessous qui se disputent selon cette formule de poules par régions. Sauf que là-bas au moins, chacune de ces poules est composée de 14 à 16 équipes.

Certes, pour des questions de taille, de démographie, de nombre de licenciés ou d'équipements, on ne peut trop se risquer à des comparaisons. On ne peut cependant ne pas afficher une certaine perplexité quand on observe le format auquel

condamne le choix de la Ligue. Dans les deux poules à trois, les équipes s'affronteront, non pas à deux reprises, c'est-à-dire en matches aller-retour, mais quatre fois! Et dans les poules à quatre, trois face-à-face mettront aux prises les équipes entre elles. On ignore à quelle logique correspond cette sorte de "belle" qui va opposer CF Mounana à Missile FC, AS Pélican au Stade Migovéen, pour ne prendre que ces deux affiches.

A moins que ce soit dans le but de prolonger un tout peu petit peu l'épreuve. Car, plutôt que six journées dans le cadre de matches aller et retour lors de la phase régulière (une équipe rencontrant à deux reprises les trois autres dans le cas de poules à quatre), ce sont douze levées que nous propose le calendrier rendu public par la Linafp. Soit deux mois de compétition, jusqu'au 27 avril. En attendant d'attaquer la phase de play off, réunissant six équipes : quatre qualifiées dans les poules de quatre et deux dans des poules de deux.

On mesure le manque d'équité sur lequel débouche donc cette formule de poules. Pas tant par rapport à la répartition des ressources (lire l'article de Mikolo-Mikolo dans notre édition du week-end). Dans un championnat national, professionnel de surcroît, tous les participants méritent d'être sur un même pied d'égalité. Ce qui implique qu'ils se rencontrent tous entre eux, dans les mêmes conditions.

Or, on voit bien pour le coup qu'ils ne seront pas logés à la même enseigne. Et le play off servira à peine à sauver les apparences.

Une sorte d'alibi au final. Comme l'ensemble de ce championnat à nul autre pareil, où le principal souci semble être de sauver la saison à tout prix. Toutes les autres considérations (crédibilité, qualité du spectacle, progression des joueurs...) étant reléguées au second plan.

Venez découvrir le lait Bridel du 15 au 23 février 2019 Dégustations LE GOÛT DU NATUREL 100% lail de weke Dans les Géant CKDO, CKDO SNI, MAXI CKDO, CECADO GLASS De 10h00 à 19h00